

Der Marienkäfer



Marienkäfer können entweder 2, 7, 14 oder 22 Punkte haben. Am häufigsten ist bei uns der Marienkäfer mit sieben Punkten. Der Marienkäfer besteht aus Kopf, Brust, Hinterleib und besitzt sechs Beine. Er hat zwei harte, rote Deckflügel. Darunter befinden sich zwei durchsichtige Hautflügel, die er zum Fliegen benutzt. Beim Landen klappt er alle wieder ein. In einer Sekunde schlägt er mit den Flügeln ca. 85 mal. Marienkäfer fressen mit Vorliebe Blattläuse. Bis zu 50 an einem Tag! Deswegen sind Marienkäfer sehr nützlich. Droht dem Marienkäfer Gefahr, legt er sich auf den Rücken und stellt sich tot. Zudem scheidet er eine übel riechende gelbe Flüssigkeit aus. In warmen Monaten legt der Marienkäfer viele Eier. Aus diesen schlüpfen Larven. Die Larven verpuppen sich und entwickeln sich zu neuen Marienkäfern. Der Marienkäfer überwintert. Er versteckt sich in kleinen Ritzen.



Fülle die Tabelle aus!

Farbe	Anzahl der Beine	Was frisst er?	Anzahl der Punkte	Überwintert er? ja oder nein?

Was tut der Marienkäfer bei Gefahr?

Beschrifte den Marienkäfer und male ihn an!
Schau die Begriffe im Text nach!

